

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Historisch-Genealogisch-Geographischer Atlas

Las Cases, Emmanuel Auguste Dieudonné Marius Joseph

Carlsruhe, 1838

No. III. Geographie der Geschichte. Erste Abtheilung

[urn:nbn:de:bsz:31-140671](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-140671)

GEOGRAPHIE DER GESCHICHTE.

Die Darstellung der geschichtlichen Namen und Vorkommen von Europa, in ihrer geographischen Beschreibung, verbunden mit einer tabellarischen Zusammenfassung der wichtigsten Tatsachen. Entworfen von L. LEBER.

BEREICHUNG DER ERDE (GROßES ERDEGEWÄSSER, ANTIKONTINENT)

Die geographische Lage der Erde ist durch die geographischen Breiten und Längen bestimmt. Die Erde ist in sechs Hauptteile unterteilt: Europa, Asien, Afrika, Amerika, Australien und die Antarktis. Jeder Teil hat spezifische geographische Merkmale und eine eigene Geschichte.

DAS GROSSE ERDEGEWÄSSER.

Das große Erdgewässer ist die Gesamtheit aller Ozeane und Meere. Es umfasst das Atlantische, Indische, Pazifische, Arktische und Antarktische Ozean. Die Ozeane sind durch Kontinente und Inseln unterteilt und haben eine enorme Ausdehnung.

WICHTIGSTE ERDEGEWÄSSER.

Table with columns for name, location, and characteristics of major water bodies like the Atlantic, Indian, and Pacific Oceans.

WICHTIGSTE ERDEGEWÄSSER (continued)

Detailed descriptions of specific water bodies, including their geographical context and historical significance.

WICHTIGSTE ERDEGEWÄSSER (continued)

Additional notes and details regarding the world's oceans and seas.

Main geographical table with columns for regions (EUROPA, ASIEN, AFRIKA, AMERIKA, AUSTRALIEN) and rows for various geographical features, rivers, and historical events. Includes a large map of Europe in the center.

REMERKUNGEN ZU DIESER UEBERSICHT, ANLEITUNG etc.

Die gegenwärtige Uebersicht, so wie die dazu gehörige folgende sind eigentlich nur eine mehr entwickelte Wiederholung einer früheren Uebersicht dieses Werkes, mit der Aufschrift: neuere Weltgeschichte. Was dort nur skizziert ist, wird auf diesen beiden Seiten ausgeführt, und wenn man jene als das Verzeichniß der Hauptstücke des Werkes betrachten will, so werden diese für das Sachregister gelten können. Die Räume sind hier weiter genommen, und die Gegenstände mehr einander gegenüber gestellt, die Fakten behalten aber dieselbe Bedeutung, so daß wir in Bezug auf ihren Gebrauch und die Verbindlichkeit wenig zu bemerken haben.

Länder, die das abendländliche Reich bilden, aus dessen Trümmern die meisten unsern Nationen Europa's hervorgegangen.

BRITANNIEN, dessen Geschichte und Schicksal die Columna hier unten enthält. GALLIEN, dessen Geschichte, Revolutionen und Schicksal die Columna hier unten enthält. GERMANIEN, dessen Geschichte und Schicksal die Columna hier unten enthält.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '44. Die Römer erobern das Land ganzlich', '49. Augustus u. Nero', '146. Valentinianus III. Er verliert Africa durch die Vandalen'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

DAS GROSSE ROEMISCHE REICH.

desen Grenzen zu jener Zeit im Norden der Rhein und die Donau, im Osten der Euphrat, im Süden die Winter Africa's AUGUSTUS, der erste röm. Kaiser, regiert ungefähr 41 J., von der Schlacht bei Actium an gerechnet, 56 J. vor der christl. Zeitrechnung. 1. Tiberius, von Augustus adoptirt, ein Tyrann, misanthropisch und grausam. 2. Caligula, adoptirt, stamm der verwerflichsten Gattung ab, die die Erde gekannt. Er wird ermordet. 3. Claudius, nach Caligula's Tod von einigen Soldaten zum Kaiser auserwählt. Ein wehrlicher Tyrann, aber nicht grausam. 4. Nero, adoptirt. Seine blutige Herrschaft ist ein Gegenstand des Abcheus geworden. Er wird ermordet, und sein Mordmörder wird Kaiser. 5. Galba, von den Soldaten auserwählt, und bald wieder von Aulus Plautius dem treuesten Ordo ermordet, dessen Tod die Welt geschloßen. 6. Otho, von den Soldaten auserwählt, und bald wieder von Aulus Plautius dem treuesten Ordo ermordet, dessen Tod die Welt geschloßen. 7. Vitellius, von den Soldaten auserwählt, und bald wieder von Aulus Plautius dem treuesten Ordo ermordet, dessen Tod die Welt geschloßen. 8. Vespasian, von den Soldaten auserwählt, und bald wieder von Aulus Plautius dem treuesten Ordo ermordet, dessen Tod die Welt geschloßen. 9. Titus, von den Soldaten auserwählt, und bald wieder von Aulus Plautius dem treuesten Ordo ermordet, dessen Tod die Welt geschloßen. 10. Domitian, von den Soldaten auserwählt, und bald wieder von Aulus Plautius dem treuesten Ordo ermordet, dessen Tod die Welt geschloßen.

THEILUNG DES ROEMISCHEN REICHS 364.

ABENDLÄNDISCHES REICH, welches unser Europa, die hier unter Valentinianus aufgeführten Provinzen. 16. Valentinianus I. theilt das Reich mit seinem Bruder Valens.

BRITANNIEN, dessen Geschichte und Schicksal die Columna hier unten enthält. GALLIEN, dessen Geschichte, Revolutionen und Schicksal die Columna hier unten enthält. GERMANIEN, dessen Geschichte und Schicksal die Columna hier unten enthält.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

Table with columns for BRITANNIEN, GALLIEN, GERMANIEN, ITALIEN, SPANIEN. Each column contains a list of historical events and rulers, such as '1. Karl', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser', '1. Kaiser'.

E DER GESCHICHTE,

Zeichnung, während den ersten zehn Jahrhunderten der christlichen Zeitrechnung. Entworfen von A. LESAGE.

Table with columns: MISCHE REICH, POLITISCHE BEGEBENHEITEN, PÄPSTE, BEGEBENHEITEN in der KIRCHE, BEWAHRETE LEUTE, GELERTE etc., LITERATUR UND SCHÖNE KUNSTE. Rows represent centuries from I to XX.

